

l'économie progresse à une allure proportionnelle à ses possibilités. Cet objectif a été accepté par le Conseil consultatif de l'exportation.

Le ministère du Commerce essaie de son mieux de faciliter la réalisation de cet objectif. Les programmes de stimulation commerciale subissent une adaptation constante aux conditions changeantes du marché. Cette année encore, on demandera à chaque entreprise qui peut vendre sur des marchés étrangers de réexaminer ses programmes d'exportation en tenant compte de l'objectif national. Le Conseil consultatif de l'exportation, établi il y a un an, joue un rôle particulièrement utile dans l'examen des programmes du ministère en tenant compte des vues des industriels et apporte ainsi une meilleure connaissance des besoins et programmes d'exportation au sein de toute la communauté industrielle. On a accru l'aide financière aux exportations et on est en train d'étudier des programmes supplémentaires destinés à faciliter l'expansion des exportations.

Tout obstacle dans la marche vers un commerce mondial plus libre doit être écarté. Le Canada et d'autres nations commerciales étudient les mesures éventuelles qui pourraient contribuer à un meilleur accès aux marchés internationaux, y compris les moyens de faire participer plus pleinement les nations en voie de développement au commerce international. C'est uniquement au moyen d'une spécialisation internationale et de liens commerciaux plus étroits que les nations du monde pourront récolter tous les fruits d'une technologie hautement spécialisée et des possibilités de production toujours croissantes. Les aménagements du commerce international doivent donner l'occasion de mettre en pratique toutes ces possibilités existantes. Lors d'une réunion ministérielle du GATT qui s'est tenue au mois de novembre, le Canada et d'autres nations commerciales du monde ont marqué leur accord pour une plus grande libéralisation du commerce. Les pays membres ont établi un programme de travail relatif aux problèmes commerciaux qu'il reste à résoudre et surtout destiné à mettre l'accent sur les barrières commerciales à supprimer, et les mesures à prendre pour assurer un progrès constant.

Au moment où le Canada aborde son deuxième siècle d'existence, les facteurs essentiels de notre situation économique se développent et changent de plus en plus rapidement. Les perspectives pour l'année prochaine et pour les années à venir dépendront plus que jamais de l'efficacité avec laquelle nous pourrions nous adapter à ces conditions internationales toujours changeantes.

---

S/A



7932 25